

seule est la cause.— "Journal des Campagnes." de Paris.

Choses et autres.

La picotte du cheval.—Nous croyons intéresser nos lecteurs en publiant la communication suivante qui nous est adressée par notre ami M. A. Lemoine, médecin-vétérinaire aux Trois-Rivières :

"La maladie fait son apparition le plus souvent au boulet postérieur, dans le creux du paturon et aux lèvres; si l'animal a des crevasses elles seront le siège de prédilection des premières pustules, puis le mal envahit le boulet et peut même monter jusqu'à la pointe du jarret.

"Je crois de mon devoir, d'avertir les hommes à chevaux qui auront de ces cas à soigner de ne jamais toucher avec la main nue aux parties affectées.

"Il ne faut pas oublier non plus que les lèvres sont quelquefois le siège de pustules; et que, en faisant prendre des médicaments on peut facilement s'inoculer, ce qui n'est pas très amusant après tout.

"A Québec il y a eu 1200 à 1500 cas de picotte et une cinquantaine de personnes ont été inoculées en les soignant."—
"A. LEMOINE, Vétérinaire."

Utilisation des cendres comme engrais.—Dans le cours de son témoignage devant le Comité spécial de l'agriculture et de la colonisation, de la Chambre des Communes, M. Saunders, directeur de la Ferme expérimentale d'Ottawa, disait, le 13 mars dernier, à propos de l'emploi des cendres comme engrais :

".... Le fait qu'une partie des cendres de bois du Canada est exportée aux Etats-Unis ne fait pas honneur à la classe agricole de ce pays. Dans presque tous les principaux journaux d'agriculture américains vous trouverez des annonces qui offrent en vente des cendres du Canada. Ces cendres de bois sont vendues aux Etats-Unis, à 30 à 35 cts le boisseau. Les cultivateurs américains sont heureux de les avoir à ce prix, mais en Canada, où les cultivateurs peuvent se les procurer à 10 ou 12 cts le boisseau, on n'en fait aucun cas; je crois que ceci est dû, principalement à ce que les cultivateurs ne connaissent pas l'importance qu'il y a de conserver, pour eux ces précieux éléments minéraux de la forêt primitive...."

Nous savons que dans les paroisses situées dans le voisinage des villes de la province de Québec, notamment de la ville de Québec, la plupart des cultivateurs achètent ou échangent avec leurs produits agricoles toutes les cendres qu'ils peuvent recueillir. La paroisse de St-Augustin, dans le comté de Portneuf, doit à cette précieuse attention d'avoir des terres très productives. Les paroisses de Ste-Foye, Lorette, Charlebourg et Beauport où la culture jardinière est très lucrative, sont aussi dans le même cas. D'un autre côté, nous savons que dans les paroisses éloignées des villes, les cultivateurs n'attachent pas assez d'importance à l'emploi des cendres comme engrais.

RECETTES

Clous et furoncle

Aussitôt qu'on a lieu de penser qu'un furoncle va se produire, on peut tenter de le faire avorter en touchant le sommet du bouton avec une goutte d'acide chlorhydrique étendu de quatre gouttes d'eau; si ce moyen ne réussit pas, on applique sur le mal soit un oignon blanc cuit, soit des cataplasmes de lin ou de mie de pain ou encore de feuilles de guimauve hachées et cuites. Si, ce qui arrive quelquefois, l'humidité des cataplasmes fait apparaître un grand nombre de petits boutons, on y porte remède en plaçant entre le cataplasme et la peau une couche de glycérine.

Soins à donner aux chevaux qui ont des poux

Faites usage chaque matin de l'étrille et de la brosse, afin d'enlever la poussière et les darts farineuses, que vous aurez le soin de remettre dans un seau, et quand l'opération sera finie, jetez au feu ces saletés enlevées de la brosse et de l'étrille. Aussitôt après, appliquez une légère couche de vinaigre avec une brosse dont le poil est rude, de manière à ce que le poil du cheval soit légèrement humecté. On peut, au lieu de vi-

naigre, employer le mélange suivant : une partie de créosote, dix parties de whisky et vingt parties d'eau de pluie. Humectez, une fois la semaine, avec ce mélange les harnais de même que les couvertes qui servent aux chevaux. Passez à la chaux les stalls de même que les mangeoires et le plancher. Enlevez et brûlez les litières ayant servi précédemment aux chevaux infestés de poux. Ne permettez pas qu'il y ait des poules dans l'écurie et que le poulailler soit placé dans le voisinage de l'écurie, car les poux des poules sont souvent une nuisance pour les chevaux là où les poules se juchent sur les mangeoires ou les cloisons des stalls des chevaux.

RÉOUVERTURE DES COURS

DE

L'Ecole d'agriculture de Ste-Anne.

Le mardi 26 février prochain, aura lieu la réouverture des cours de cette école. Plusieurs bourses sont vacantes. Les jeunes gens qui désirent les obtenir sont invités à adresser de suite leur demande au directeur.

L. O. TREMBLAY, Ptre,
Directeur.

17 Janvier 1889.

Cheval canadien à vendre.

Le soussigné offre en vente un magnifique Etalon canadien, à poil rouge brun; pesant, 1300 livres; hauteur, 5 pieds et 2 onces; âgé de six ans et pouvant facilement faire un mille en trois minutes. Les sociétés d'agriculture qui voudraient acheter un cheval pur-canadien ne sauraient avoir une meilleure chance qu'en s'adressant à

FRANÇOIS GENDRON, à
Ste Anne de la Pocatière, P. Q.

17 janvier 1889.

PROVINCE DE QUEBEC, }

District de Rimouski. }

COUR DE CIRCUIT.

No. 3092.

SAMUEL FRANCOIS ALLARD, de la ville de St Germain de Rimouski, marchand,

Demandeur,

vs.

JOSEPH M. COTÉ, gentilhomme, de la cité de Toronto, Province d'Ontario,

Défendeur.

Il est ordonné au Défendeur de comparaitre dans les deux mois.

Rimoueki, 28 novembre 1888.

LETENDRE & CHAMBERLAND,

G. C. C.

27 décembre 1888.—2

LES
Célebres Lunettes
DE
B. Laurance



sont les meilleures pour soulager la vue, là où tous autres moyens ont été sans succès. Des certificats de toutes les célébrités médicales du Canada peuvent être vus chez L. A. Paquet, marchand, à Ste Anne de la Pocatière où ces lunettes sont en vente.

1er juin 1888.